













dapat dipadupadankan menjadi suatu wacana penting dan menarik. Perlu diketahui, perkawinan merupakan kebutuhan lahir dan juga batin serta berakibat hukum bagi orang yang melaksanakannya. Akan tetapi sejauh mana pengetahuan masyarakat tentang perkawinan masih menjadi tandatanya. Peran agama dalam sebuah perkawinan juga masih belum melekat dalam diri dan jiwa sebagai masyarakat.

Dalam hal ini, pernyataan tersebut berkaitan dengan nikah sirri yang terjadi di masyarakat, mereka banyak melakukan pernikahan tersebut tanpa harus dicatatkan terlebih dahulu, perkawinan yang dilakukan hanya berdasarkan aturan (hukum) Agama saja, dengan mengabaikan sebagian aturan yang terdapat dalam hukum positif (hukum di Indonesia) yang berlaku yaitu untuk mencatatkan perkawinannya di Kantor Urusan Agama (KUA) bagi yang beragama Islam dan Kantor Pencatatan Sipil bagi yang non Islam.

Perkawinan sirri bagi sebagian masyarakat sudah dianggap suatu kewajiban, karena menurut mereka nikah sirri lebih baik daripada berbuat zina. Faktor utama terjadinya nikah sirri adalah ketidaktahuan masyarakat terhadap dampak pernikahan sirri, karena miskin akan pengetahuan tentang hal itu. Dengan pengetahuan agama yang dimiliki, kebanyakan masyarakat enggan menerima pengetahuan baru yang tidak berpatokan pada kitab-kitab yang biasa mereka kaji, sehingga pengetahuan yang berbau umum tidak terlalu diberi respon yang cukup baik. Padahal tanpa disadari, meskipun perkawinan tersebut sudah memenuhi syarat yang ditentukan belum tentu perkawinan











Kedua, skripsi S. Anisah yang berjudul “ Pelaksanaan Pernikahan dalam Masa Iddah Ditinjau Menurut Hukum Islam (Studi Kasus di Tanjung Samak Kecamatan Rangsang Kabupaten Kepulauan Meranti) pada tahun 2012, skripsi ini menjelaskan alasan mengapa begitu banyaknya masyarakat yang ada di tempat tersebut yang melakukan pernikahan yang masih dalam masa iddah dan pernikahan tersebut sudah menjadi hal biasa dilakukan di tempat tersebut, bahkan pelakunya banyak dari kalangan ulama’ dan tokoh masyarakat.<sup>15</sup> Skripsi ini sangat berbeda sekali dengan kasus yang akan diteliti, dalam penelitian yang akan dilakukan di tempat Alang-Alang caruban tidak masyarakatnya tidak pernah melakukan hal tersebut, hanya 1 keluarga yang melakukan pernikahan dalam masa iddah, hal tersebut pun dilakukan dengan cara sembunyi-sembunyi.

Ketiga, skripsi Fyna Khairunnisa Rahmawati yang berjudul “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Dispensasi Menikah dalam Masa Iddah (Studi Putusan Pengadilan Agama Tulungagung Nomor: 0054/Pdt.P/2013/PA.TA)” pada tahun 2014, skripsi ini menjelaskan tentang pertimbangan majlis hakim dalam memutuskan perkara dispensasi nikah yang masih dalam masa iddah.<sup>16</sup> Hal ini sangat berbeda sekali, karena dalam penelitian yang akan diteliti, pernikahan tersebut sdh dilakukan dan dilakukannya tanpa adanya pihak dari KUA dan dilakukan dengan cara sembunyi-sembunyi.

---

<sup>15</sup> S. Anisah, “Pelaksanaan Pernikahan dalam Masa Iddah Ditinjau Menurut Hukum Islam (Studi Kasus di Tanjung Samak Kecamatan Rangsang Kabupaten Kepulauan Meranti)”, (Skripsi: Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau, 2012)11

<sup>16</sup> Fyna Khairunnisa Rahmawati, “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Dispensasi Menikah dalam Masa Iddah (Studi Putusan Pengadilan Agama Tulungagung Nomor: 0054/ Pdt.P/2013/PA.TA)”, ( Skripsi: IAIN Tulungagung, 2014, 11.

















dipahami permasalahannya lebih sistematis dan kronologis, maka pembahasan ini akan disusun penulis sebagai berikut:

Bab pertama, merupakan gambaran umum tentang skripsi yang meliputi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metodologi penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, merupakan landasan teori yang bersifat umum yang berisi tentang pengertian perkawinan, syarat dan rukun perkawinan, pencatatan perkawinan, iddah, Al-mukharromi minannisa', Maslakhah Mursalah.

Bab ketiga, bab ini merupakan bab yang mengurai data hasil penelitian, berisi tentang deskripsi kasus pernikahan sirri seorang istri yang masih dalam proses perceraian di desa Alang-Alang Caruban kecamatan Jogoroto Kabupaten Jombang secara detail dengan menggunakan hasil wawancara dari pihak yang bersangkutan.

Bab keempat, bab ini merupakan bab yang membahas analisis data. merupakan data yang berhasil dikumpulkan melalui penelitian lapangan, hal ini dilakukan untuk mencari jawaban atas pertanyaan yang dimuat dalam rumusan masalah yang berkaitan pelaksanaan pernikahan sirri seorang istri yang masih dalam proses perceraian yang ditinjau dari hukum Islam.

Bab kelima, bab ini merupakan bab penutup yang berisi kesimpulan dari hasil penelitian lapangan dan saran yang diberikan sesuai dengan permasalahan yang ada. Kesimpulan tersebut diperoleh setelah mengadakan

